

2023-11-11

Esto dijeron García Harfuch y Clara Brugada al conocer las encuestas

Autor: Sara Pantoja

Género: Nota Informativa

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/11/11/esto-dijeron-garcia-harfuch-clara-brugada-al-conocer-las-encuestas-318332.html>

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad Ciudadana (SSC) y Clara Brugada, exalcaldesa en Iztapalapa, resultaron los mejor

posicionados en la encuesta de Morena y las dos encuestas "espejo" realizadas para definir la candidatura de la Cuarta Transformación a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Sin embargo, aún falta aplicar la regla de paridad de género con los resultados de las encuestas de las otras ocho entidades en las que habrá elecciones a gobernador en el 2024. Se prevé que los resultados finales se darán a conocer pasadas las dos de la madrugada de este sábado 11. Noticias Relacionadas García Harfuch y Clara Brugada son los finalistas de Morena para la CDMX Eduardo Ramírez y Sasil de León tienen intrincada final en proceso de Morena en Chiapas Margarita González gana candidatura de Morena en Morelos Ricardo Sheffield y Alma Alcaraz encabezan encuestas de Morena en Guanajuato

Tras la presentación de los resultados de las tres encuestas, el exjefe de la policía capitalina obtuvo, en las tres, los 10 puntos máximos que se podían lograr por aspirante en esta evaluación.

En la encuesta de la empresa Parametría, a la pregunta de "¿a quién prefiere como candidato o candidata?", García Harfuch obtuvo 38.9% de las respuestas, mientras que Brugada Molina logró 27.4%; es decir, 11.5 puntos de diferencia entre el primero y el segundo.

La respuesta a la misma pregunta, pero en la encuesta de la empresa Target, arrojó 40% para García Harfuch por 25% para Brugada Molina; lo que representa 15 puntos de diferencia. Y en la encuesta de Morena, ese mismo rubro presentó los siguientes porcentajes: 40.5% para el exsecretario y 26.7% para la exalcaldesa, lo que marca una diferencia de 13.8 puntos.

En los resultados destacó que el subsecretario de Salud federal, Hugo López-Gatell ocupó el tercer lugar en las preferencias como candidato.

Tras la presentación de los resultados, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, destacó que, según las tres encuestas, "la preferencia por Morena en la Ciudad de México está por arriba del 50%. Ni toda la oposición junta nos llega a la mitad de las preferencias".

Destacó también que el "PRIAN" tiene un 65% "de rechazo", lo que significa que "tenemos toda la posibilidad de, con unidad, triunfar en la capital de la República y que se convierta en una reserva muy importante de votos para que gane la Presidencia la doctora Claudia Sheinbaum.

En breve mensaje tras conocer los resultados, Clara Brugada reiteró que está "comprometida con los resultados de este proceso un democrático, transparente que hoy estamos viviendo". Y confió en que en la CDMX los une "la voluntad de continuar con la Cuarta Transformación".

Por su parte, Omar García Harfuch reconoció a los capitalinos su interés en el proceso, se dijo "muy honrado y agradecido de tener este nivel de aceptación" y recordó que no solo se trata de ganar los distintos espacios, sino

de "garantizar la continuidad de la transformación" que inició el presidente Andrés Manuel López Obrador y continuó la exjefa de gobierno, Claudia Sheinbaum.

Los principales aspirantes a la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno llegaron al hotel Camino Real de Polanco pasadas las 23 horas del viernes 10.

Brugada Molina fue recibida por decenas de simpatizantes que la esperaron durante varias horas entre mariachis, batucada y chinelos. Sin embargo, en el afán de expresarle su apoyo, se arremolinaron y, junto con la prensa, generaron un tumulto en el que algunas personas cayeron al suelo.

Incetidumbre, a medias

El resultado de estas encuestas termina, en parte, con la incetidumbre que se generó en el ambiente político de la capital desde mediados de septiembre pasado, cuando ambos aspirantes dejaron sus cargos -por renuncia o licencia- para dedicarse a recorrer las 16 alcaldías y reunirse con distintos grupos sociales para pedirles su apoyo en las encuestas que se aplicarían los días siguientes.

Conforme pasaron los días, se hizo evidente la división entre morenistas -alcaldes, diputados locales y federales, sindicatos, intelectuales- que apoyaban a Clara Brugada y los que estaban de lado de Omar García Harfuch.

La primera está identificada con el ala "dura" de Morena con base en sus 40 años de trabajo social desde la izquierda y con una evidente fidelidad al presidente Andrés Manuel López Obrador desde sus inicios.

El segundo fue señalado desde el principio como el alfil de la coordinadora nacional de la defensa de la transformación, Claudia Sheinbaum, quien lo elogió durante toda su gestión, particularmente luego del atentado en su contra el 26 de junio del 2021.

Al paso de los días, las calles de la CDMX se fueron tapizando de pintas en bardas, mantas, posters, carteles y volantes pegados en puertas y ventanas de las casas y edificios.

En los actos masivos también hubo muestra de esa guerra, por ejemplo, en los gritos de "¡Más utopías, menos policías!" que se escuchaban en los mitines de Brugada, en referencia a los espacios culturales que ésta creó durante su gestión en la alcaldía, frente a los uniformados de la SSC dirigida por el exfuncionario comparado con Batman, el superhéroe de los comics.

El clímax de esa división ocurrió el jueves 9 en la abarrotada Arena México, en el acto masivo de la firma del "Acuerdo por la Unidad", donde se enfrentaron a gritos las porras de ambos aspirantes, aunque fue evidente la mayor presencia de simpatizantes de la edil de Iztapalapa.

De acuerdo a lo programado por la dirigencia nacional de Morena, pasadas las dos de la madrugada del sábado 11 se darán a conocer los resultados finales tras la aplicación de la regla de paridad de género. Entonces se sabrá si Omar García Harfuch se mantiene al frente para la precandidatura o si sube Clara Brugada por cuota de género.